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Entrevista a Juan Manuel 
Sánchez Contreras 
‘Cuarterola’, Premio 
Greenkeeper 2013

uAN mANuEl llEVA CASI 25 AñoS DEDICADo Al CuIDA-
Do DEl CéSPED DEPoRTIVo. EN lA ACTuAlIDAD, 
y DESDE El Año 1991,  TRABAjA Como HEAD 
GREENkEEPER DE ISlANTIllA GolF RESoRT, S.l., 
PAPEl quE ComPAGINA CoN El DE DIRECToR 
TéCNICo DE HERAuSA GESTIóN y PRomoCIóN 
S.l, siendo ésta una empresa encargada de la gestión y 
el mantenimiento de un vivero de césped de 30 Ha de 
superficie situado en Lepe (Huelva) y del mantenimien-
to de los dos campos de fútbol del Ayuntamiento de 
Lepe. Además, desde el año 2007 es miembro de la Junta 
de Gobierno de la Comunidad de Regantes  “Piedras del 
Guadiana”.

¿Qué le lleva a iniciarse en el mantenimiento de cam-
pos de golf?
En noviembre de 1989 comienzo a trabajar en la construc-
ción del proyecto de Islantilla con una empresa familiar, 
“Cuarterola e Hijos S.L”, que se dedicaba al movimiento 
de tierras. Ahí tengo la suerte de conocer a dos grandes 
figuras del mundo del Golf como son Enrique Canales y 
su hijo José Canales, a los que debo todo porque fueron 
los que apostaron por mí y me implicaron en este mun-
dillo. De la mano de ellos empecé a tomar contacto con 
el cultivo del césped y tanto me gustaba que me volqué 
buscando libros e información sobre el tema. 

En Abril del año 1991, José Canales me ofrece el 
puesto de Greenkeeper en Islantilla Golf, a lo que yo 
me niego ya que no podía dejar la empresa familiar, 
pero no convencido con mi respuesta, me busca las 
vueltas y se reúne con mi padre para comentarle la 
oferta que me había hecho y decirle que yo me había 

negado por los motivos anteriormente mencionados y, 
al llegar a casa, es mi padre quien me dice que a partir 
del mes de junio,  una vez finalizada la campaña de fre-
sas a la que la empresa familiar también se dedicaba, 
empiezo a trabajar en Islantilla Golf.

¿En qué campo ha desarrollado dicha experiencia?
Pues íntegramente en Islantilla Golf, proyecto manco-
munado por los pueblos de Isla Cristina y Lepe, situa-
do en la costa de Huelva.

Actualmente Islantilla Golf Resort es un Campo 
de 27 hoyos totalmente comercial. En el año 2000 fui-
mos el primer campo de España que obtuvo la doble 
certificación 9001 de Sistema de Gestión de Calidad y 
14001de Sistema de Gestión Ambiental. A día de hoy 
seguimos con estas dos certificaciones. 

En el año 2000 fuimos el primer campo 
de España que obtuvo la doble certificación 
9001 de Sistema de Gestión de Calidad y 
14001 de Sistema de Gestión Ambiental
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¿Cómo reparte el tiempo de la semana para estar en 
todos sus compromisos?
Pues lo llevo bastante bien porque aunque sé a qué 
hora comienza cada mañana mi jornada y no a la que 
finaliza, es un trabajo que me apasiona. También tengo 
que decir que es muy importante el equipo humano 
que trabaja conmigo, que hace que toda mi responsa-
bilidad sea más llevadera.

¿Ha cambiado mucho el mantenimiento de los cam-
pos de golf, desde que usted comenzó a trabajar? 
¿Qué aspectos destacaría?
Bueno, ha cambiado muchísimo; nuestro país está pa-
sando por una crisis económica durísima que afecta 
a todos los ámbitos empresariales. Hemos tenido re-
cortes presupuestarios, así como recortes en mano de 
obra de un 35 a 40 %  y con una subida en la energía 
eléctrica de casi un 200% y para colmo una subida en 
el IVA del 13%, todo lo cual ha perjudicado desgracia-
damente al sector. 

¿Cómo ve el futuro del mantenimiento de césped 
deportivo ante el complicado panorama legislati-
vo que se nos plantea en cuanto a fitosanitarios? 
¿Cree posible un entendimiento entre las distin-
tas partes afectadas?
Actualmente la Asociación Española de Greenkeeper 
está trabajando a toda velocidad con la ayuda de varios 
Greenkeepers de la geografía española para poder lle-
gar a un acuerdo con la Administración y poder seguir 
utilizando aquellos químicos necesarios para defender 
nuestro cultivo.  Estoy informado por nuestro Gerente, 

Ignacio Royo, de que han tenido varias reuniones con 
Sanidad Vegetal, así como con la Consejería de Agri-
cultura  y espero que pronto se obtengan los primeros 
resultados por el bien de todos.

También tengo que decir que cada día utilizamos 
más productos biológicos y creo que en un futuro 
todo irá por ese camino que es lo que está buscando 
la Unión Europea. Sabemos que no hay biológicos 
para controlar todas las necesidades pero sí es cier-
to, en mi caso por ejemplo, que estamos utilizando en 
torno al 50% de productos biológicos y con muy bue-
nos resultados.

¿De qué grupo de trabajo se rodea?
La plantilla de Islantilla Golf Resort para 27 Hoyos con 
una superficie de 72 Ha. la componen el siguiente gru-
po de trabajadores, 1 Head Greenkeeper, 1 Asistente 
Greenkeeper, 1 Mecánico, 1 Fontanero, 1 Aplicador de 
Fitosanitarios y 9 Oficiales de Jardinería; un poco es-
caso de personal pero en los tiempos que corren no se 
puede pedir mucho más. Estamos trabajando todos al 
200%,  prescindiendo de las vacaciones en fechas esti-
vales. La verdad es que no tengo palabras para describir 

Cada día utilizamos más productos biológicos 
y creo que en un futuro todo irá por ese camino 
que es lo que está buscando la Unión Europea  
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Greenkeeper en los mejores campos de nuestra geo-
grafía, algo de lo que me siento muy orgulloso.

¿Cuál ha sido el reto profesional más importante de 
su carrera?
Mis retos son muchos y cada año intento proponer 
algo nuevo al Consejo de Administración de Islantilla 
pero, sin lugar a dudas, la preparación del campo para 
la celebración del Turespaña Master en el Año 1995 
fue para mí algo impresionante y fue ahí cuando dedi-
qué tanto tiempo al campo, que me di cuenta de que 
había algo en él que me pertenecía. Han sido tantas las 
veces en las que le he puesto tanto empeño y cariño 
que casi lo considero como a un hijo.

¿Qué es lo más duro de su trabajo? ¿Y lo más gratifi-
cante?
Lo más duro siempre ha sido tener que desprenderme 
de algún trabajador válido por motivos presupuesta-
rios y lo más gratificante, la buena relación con los 
compañeros con los que comparto el día a día, ya sean 
trabajadores como greenkeepers de otros campos. 

¿Cuál es la parte más difícil de gestionar para usted 
(personal, presupuesto, agronomía, riego…)?
La verdad es que para mí ya no hay nada difícil, siem-
pre me han gustado los retos y hacerles frente siendo 
muy perseverante. Creo que, con los momentos tan 
complicados que tenemos en la actualidad y en las 
condiciones de máximo ahorro en las que nos estamos 
viendo obligados a mantener nuestros campos, si pasa-
mos esto ya lo habremos superado todo. 

¿Qué consejo daría a un Greenkeeper?
Más que consejo, advertencia: a todos los que quie-
ren compartir esta profesión decirles que es un tra-
bajo duro, que no hay días de fiesta y que en muchas 
ocasiones no te puedes ni planificar unas vacaciones.  
Pero aún así les animo porque es una profesión apa-
sionante.

¿Qué ha sentido usted al ser nombrado Premio 
Greenkeeper 2013?
No tengo palabras para expresarlo. El 14 de noviem-
bre del 2013 no se me olvidará en la vida, rodeado de 
todos mis compañeros y amigos a los que aprecio de 
todo corazón. Agradezco a los compañeros de Huelva 
el haberme propuesto a Premio Greenkeeper 2013 y al 
resto de compañeros miembros de nuestra asociación 
por todas las felicitaciones que he tenido en este tiem-

el equipo de trabajo que tengo tanto en Islantilla Golf 
Resort como en Herausa Gestión y Promoción. Siem-
pre he comentado que para llevar una buena gestión 
del campo hay que tener un buen equipo de profesio-
nales. Nunca nos tenemos que olvidar que ellos son los 
que nos hacen grandes en nuestra carrera profesional.

¿Cuál ha sido la decisión clave en su carrera para lle-
gar hasta donde ha llegado?
No creo que haya sido cosa de una decisión, sino más 
bien se trata de que soy una persona abierta, que he 
brindado todo lo que estaba a mi alcance para todos 
aquellos que me han pedido información o ayuda para 
con esta profesión, como puede ser el caso de com-
pañeros que en su momento pasaron por Islantilla 
para aprender y que a día de hoy están ejerciendo de 

A todos los que quieren compartir esta 
profesión decirles que es un trabajo
duro, que no hay días de fiesta y que 
en muchas ocasiones no te puedes 
ni planificar unas vacaciones
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Estamos trabajando todos al 200%, prescindiendo de las vacaciones en fechas estivales.
La verdad es que no tengo palabras para describir el equipo de trabajo que tengo
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po, tanto profesionales como personales.  No me quie-
ro olvidar de los tres compañeros nominados a este 
premio, Fernando Borrajo, José Marín y José Martínez 
con los que quiero compartir el galardón porque se lo 
merecen igualmente. 

¿Cuál cree que es la clave de un buen trabajo?
La constancia, el respeto, el compañerismo, la disponi-
bilidad y la ayuda a los que te necesitan en los momen-
tos más complicados. 

¿Hacia dónde encamina su carrera en estos momen-
tos? ¿Cuáles son sus proyectos profesionales?
Seguir trabajando por y para Islantilla Golf Resort con 
el mismo entusiasmo que hasta ahora, marcándome 
nuevos objetivos y seguir aprendiendo de mi compañe-
ro y maestro José Canales.

En cuanto a nuevos proyectos, según está la situa-
ción vamos a esperar, aunque tengo varios en mente. 
También hay otros ya puestos en marcha y funcionan-
do perfectamente, como son Lepegarden S.L, comercio 
especializado en materiales para la jardinería y césped 
deportivo, y Garden Cuarterola, totalmente dedicado a 
plantas de jardinería y forestal de producción propia.  




